

EL MAHONÉS

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

AÑO III

SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Miércoles 10 de Julio de 1889

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5

NÚM. 55

Seccion religiosa.

SAN TORAL

Juésves 11 de Julio, S. Pio I, papa y mártir y san Abundio.

Viérnes 12, S. Juan Gualberto abad y fundador y los Stos. Félix y Nabor mártires.

Sábado 13, S. Anacleto papa y martir.

VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Juésves, á Ntra. Sra. de la Asuncion en Santa Maria.

Viérnes, á Ntra. Sra. de los Desamparados en San Antonio.

Sábado, á Ntra. Sra. de la Misericordia en San José.

CULTOS SAGRADOS

Exposicion de S. D. M. todos los días de 7 á 9 de la noche: lunes en S. Francisco de Asis, martes en el Cármen, miércoles en S. José, Jueves en Sta. Maria, viérnes en las Concepcionistas y sabado en la Concepcion.

En la iglesia de S. Antonio Abad, continúa por la noche el devoto y solemne Novenario que todos los años se dedica á la Reina y Madre de los pobres Desamparados.

INTENCION GENERAL PARA ESTE MES

Los confesores y directores de almas

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima. os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial por los que tienen el delicado cargo de la direccion de las almas, á fin de que procedan siempre segun los designios y sentimientos de vuestro Corazon.

PROPÓSITO

Pedir al Señor frecuentemente que multiplique los verdaderos Padres de almas: socorrer, respetar y defender al Clero.

ALOCUCION

DE NUESTRO SANTÍSIMO PADRE EL PAPA LEON XIII

POR LA DIVINA PROVIDENCIA PAPA, PRONUNCIADA EN EL CONSISTORIO DEL 30 DE JUNIO DE 1889.

Venerables Hermanos: Lo que Nos os anunciamos hace poco, hablándoos de este mismo sitio de nuevos y más graves atentados que se preparaban en esta augusta ciudad contra la Iglesia y el Pontificado romano, se ha realizado por completo con gran dolor Nuestro y con la afliccion de todos los hombres de bien. Con este motivo, Nos os hemos convocado extraordinariamente, á fin de expresar publicamente hasta qué punto Nos ha afectado ese hecho indigno,

y de reprobado libremente, como es justo, en vuestra presencia, crimen tan grande.

Después de la revolucion italiana y de la usurpacion de Roma, Nos hemos visto la serie larga de atropellos que se han cometido contra la Santísima Religión y la Sede Apostólica. Más hoy las sectas perversas tienden con furia á realizar atentados peores aún que los precedentes. Hay espíritus, que han resuelto convertir á la ciudad madre del Catolicismo en capital de toda depravacion y de la impiedad, y con este designio encienden hogueras de odio á fin de destruir, atacando, esa ciudad de la Iglesia Católica, en su cimiento si pudieran, la piedra angular sobre la cual se apoya. Y en efecto, como si no hubieran causado ya bastantes ruinas después de tantos años, hé aquí que con la intencion de excederse á sí mismos en su audacia, determinaron elevar un monumento público para glorificar ante la posteridad el espíritu de apostasia contra la Iglesia, y para enseñar que quieren una guerra á muerte contra el Catolicismo.

Cuál sea el designio de los maquinadores *nominales* y de los principales fautores de la empresa lo dice la cosa misma. Han colmado de honores á un apóstata dos veces, convicto de herejía en juicio y rebelde á la Iglesia, hasta exhalar su último suspiro. Sólo por semejantes títulos le han honrado, pues es manifiesto que no se halla en él ningún mérito verdadero. No ha sido por singular ciencia, pues sus escritos revelan á un adepto del panteísmo y del más torpe materialismo imbuido de errores groseros y contradiciéndose consigo mismo. No ha sido por sus virtudes, pues sus costumbres por el contrario son para la posteridad un ejemplo de la perversidad y de la corrupcion á que pueden conducir á un hombre las pasiones desenfrenadas. No ha sido por acciones preclaras ni por méritos egregios para con su patria: le eran habituales las artes de simular, de mentir, de ser egoísta, de no sufrir la contradicción, de adular y de obrar, con ánimo abyecto y depravado ingenio. Los honores extraordinarios tributados á semejante hombre no tienen, pues, más que casi un sentido y una enseñanza, á saber: que es preciso constituir todo orden de vida fuera de la doctrina divinamente revelada, fuera de la fé cristiana, y sustraer enteramente al poder de Jesucristo la mente humana. Tal es indiscutiblemente el fin y la obra de las sectas maldadas que se esfuerzan con todo su poder por separar á los Estados de Dios, y atacan con odio ilimitado y encarnizamiento supremo á la Iglesia y al Pontificado Romano.

Y á fin de hacer la injuria más señalada y la significacion del monumento más visible, los sectarios determinaron que la fiesta se verificase con el mayor aparato y en presencia de una multitud numerosa. Roma, pues, ha visto en estos días llegar á sus muros á una turba inmensa de todas partes: procesiones de banderas, cínicamente hostiles á la Religión, y lo que es más horrible, estandartes con la efigie del maldito que se negó obedecer en el cielo al Altísimo, que es el príncipe de los sediciosos y el jefe de todas las revueltas. A esta criminal manifestacion se ha añadido la imprudencia de discursos y de escritos en los que sin pudor y sin medida se ha hecho irrision de las cosas más santas, y se ha exaltado con vehemencia la absoluta libertad de pensar, madre fecundísima de las depravadas opiniones y que al debilitar las costumbres cristianas, conmueve los fundamentos de toda ley y de toda sociedad civil.

Y tan triste manifestacion ha podido prepararse

largamente, organizarse y realizarse, no solamente á sabiendas de los gobernantes, sino tambien con su favor y estímulo abierto y manifiesto.

Es doloroso hacer constar y parece un prodigio que en esta augusta ciudad, en que Dios ha establecido el domicilio de su Vicario, haya resonado el elogio de la razon humana rebelada contra Dios, y que aquí donde el orbe entero ha sido instruido en los preceptos incorruptibles del Evangelio, y en los consejos de salvacion, hoy, por efecto de una revolucion criminal, sean consagrados impunemente en estatuas, errores, nefandos y la misma herejía. Los acontecimientos nos han traído al extremo de que veamos la abominacion de la desolacion en el lugar santo.

En razon de la indignidad de esos hechos, como se Nos ha confiado con la custodia y tutela de la Religión, el gobierno de la república cristiana, declaramos que se ha ultrajado á Roma y se ha violado ignominiosamente la santidad de la fé cristiana, y Nos denunciarnos á todo el mundo católico, con pena é indignacion, el sacrilego atentado.

Pero del ultraje mismo se pueden inducir útiles enseñanzas. Por él, en efecto, se viene en conocimiento de que Nuestros enemigos no se han detenido después de haber derribado el poder temporal del Soberano Pontífice, sino que esperan además, para concluir su obra, destruir la autoridad espiritual de los Soberanos Pontífices, y desarraigar la fé cristiana. Del mismo modo se ve claramente que al reivindicar los derechos de la Sede Apostólica, no Nos ha movido ninguna consideracion humana, sino el cuidado de la libertad de la Santa Sede, la dignidad del Soberano Pontífice y al mismo tiempo la prosperidad italiana.

En fin; los mismos acontecimientos muestran bien claro lo que valen y á lo que han venido á reducirse, aquellas cosas, tantas y tan alagüeñas, que al principio no se vacilaba en asegurarnos y prometernos. En vez de los respetos y de las consideraciones de todo género, con las cuales se decía que se quería generosamente honrar al Pontífice Romano, las injurias y los ultrajes se han sucedido poco á poco con la mayor gravedad, y ahora con una injuria que brilla á la luz del dia y que quedará á los ojos de todos como la mayor, se ha elevado un monumento á un hombre impío y depravado de costumbres.

Se quiere convertir la ciudad de Roma, que se afirmaba debía ser siempre la sede gloriosa y segura de los Pontífices romanos; en capital de una impiedad nueva, fundando el culto absurdo y procaz de la razon humana confundiéndola con Dios.

Así, Venerables Hermanos, examinad qué libertad y qué dignidad se Nos han dejado para el cumplimiento de Nuestro cargo apostólico. Nuestra persona misma no está al abrigo de peligro y de temor, porque nadie ignora hasta donde llegan los designios y los propósitos de nuestros peores enemigos; y nadie deja de ver que á favor de la corriente de los tiempos que les es propicia, su número y su imprudencia crecen todos los días y han resuelto no descansar sin haber llevado las cosas al extremo de la ruina.

Que si en el punto de que Nos Nos hemos quejado no se les ha dejado—únicamente por motivos de utilidad—toda licencia para llevar á cabo sus funestos designios por la fuerza, no hay nadie que pueda persuadirse de que una vez que cuenten con la posibilidad del triunfo, no lleguen aún á ese exceso de crimen; tanto más cuanto que Nos estamos bajo el poder de gentes que no reparan en acusarnos públicamente como si Nuestras intenciones respecto de Italia fuesen enemigas y hostiles.

No se debe temer menos que la audacia de estos malvados que les arrastra á toda suerte de crímenes, y sus pasiones excitadas no puedan ser siempre igualmente refrenadas y sofocadas, sobre todo si viniesen días más temibles aun y más turbados, sea á causa de desórdenes civiles y de revolucion, sea á causa de movimientos y de calamidades de guerra. Por todo esto se vé mejor aún cuál es finalmente la situacion creada al Jefe Supremo de la Iglesia, al Pastor y Maestro del nombre católico,

Bajo el peso de tan amargos cuidados y de tan grandes solicitudes, Nos sucumbiríamos agobiado, habida cuenta, sobre todo, á Nuestra avanzada edad, si Nuestra alma no estuviese alentada y si Nuestras fuerzas no estuvieran sostenidas, va por la esperanza probada de que Jesucristo no privará jamás á su Vicario de su divina asistencia, ya por la conciencia del deber que Nos advierte santamente que Nos debemos estar tanto más firme al timon de la Iglesia, contra la cual se enfurece con más violencia la tempestad de los errores y de las ambiciones, excitada contra ella por los infiernos. Nos, pues, hemos puesto toda esperanza y toda confianza en Dios, puesto que se trata de su causa, y Nos confiamos, sobre todo, en la oracion muy instante que con todo el celo y con todo el ardor de Nuestra alma, Nos dirigimos á la Gran Virgen, protectora del pueblo cristiano, y tambien á los bienaventurados Príncipes de los Apóstoles Pedro y Pablo, sobre cuya proteccion y poder ha descansado siempre esta ilustre ciudad de Roma.

Del mismo modo que voz, Venerables Hermanos, os asociáis asiduamente á nuestros dolores y á las oraciones que Nos dirigimos á Dios, custodio y vengador de su Iglesia, así Nos no dudamos, de ninguna manera, de que en la Italia entera nuestros Venerables Hermanos los Obispos, obrarán del propio modo y según lo reclamen las dificultades de los tiempos, velarán cada uno por el bien de su pueblo, con un cuidado y una aplicacion siempre más instantes. Nos les exhortamos á que se esfuercen, sobre todo en exponer y declarar á sus pueblos abiertamente toda la iniquidad y toda la perfidia de los enemigos de la Religion, que lo son al mismo tiempo de la patria.

En efecto; lo que comprende la fé católica es el mejor y soberano bien; pero nuestros enemigos sólo ambicionan llegar por sus esfuerzos á apartar á las poblaciones italianas de esta fé, que las ha valido todo género de gloria y de prosperidad. En cuanto á los católicos, deben ser advertidos que no les está permitido absolutamente dormirse enfrente de tales peligros ó combatirlos con cobardia. Deben, por el contrario, ser valientes en la profesion de su fé, firmes en defenderla, estar dispuestos á hacer prontamente por ella todos los sacrificios que reclamen las circunstancias.

Estas enseñanzas y estos avisos se dirigen más de cerca á los habitantes de Roma, en atencion á que su fé es todos los días el blanco de los ataques más y más peligrosos. Además, ya saben que cuanto más grande es para ellos el beneficio de la fé, recibido de Dios y en razon de las relaciones tan íntimas é inmediatas con esta Sede Apostólica, más se acordarán de perseverar en él, para mostrarse dignos de sus padres y de sus antepasados, á quienes la fama de su fé ha hecho célebres en el mundo entero.

Que los romanos, pues, que todos los italianos, que todos los católicos no cesen de pedir á Dios con oraciones y toda clase de obras buenas, que aparte misericordioso su cólera, provocada por tan odiosos atentados contra la Iglesia, y que en su benevolencia conceda á los votos comunes de los buenos, la misericordia, la paz y la salud que piden en sus súplicas.

Impresiones

El libre-pensamiento vá tomando una nueva forma. Ahora se está ajudiando.

Desde los laicamuseos de Madrid, á los laicominos de provincias, todos, como obedeciendo á una consig-

na, se han declarado protectores de los judíos.

¿Qué dirán ustedes que se le ocurre al laiculate que pedescribe en «El Progreso» de Cuenca, para replicar á lo que los católicos decimos respecto á los beneficios dispensados por la Iglesia á todos los necesitados, mendigos y obreros?

Pues nada; siguiendo del cabestro á «Las Dominicales», se le ocurre preguntar como quien pregunta algo:

«—¿Protegió al obrero judío la Iglesia Católica allá por el año 1492?»...

¿No sabe usted más? Pues no es mucho ¡Buenos obreros judíos los de entonces, expulsados no por la Iglesia sino por los Reyes Católicos!

Eran y dejamos la palabra á un economista muy liberal «gentes afanosas por lograr riquezas, muy activas, sobresaliendo en el comercio, prestadoras de dinero y entendidas en las ARTES del banquero».

Si á estos llama *obreros* el laicacareador de Cuenca, tendríamos derecho para igualarle á él con los destripaterrones.

Después de todo ¿estaría bueno que la Iglesia se dedicara á proteger al obrero JUDÍO!...

A los judíos, ya los protejen los laicocéfalos, abogados de las malas causas.

Falta saber no obstante, qué honorarios perciben.

Nuestro excelente compañero el «Mensajero del Corazón de Jesús», publica los siguientes «comentarios al vuelo».

No es cuestion de palabras:

«Vuelve á hablarse de reconciliacion entre el Papa y la Italia.»

¿Y como se hace eso?

Y en primer lugar, ¿qué entienden Vds. por Italia.

¿Toda esa *bota de montar* que nos presenta el mapa y que se ha puesto Humberto?

Peró dentro de esa *bota* hay un clavo que le hace mucho daño: están los Estados Pontificios.

Trátase primero de *restitucion*, y después vendrá la *reconciliacion*.

Sin restitucion no hay reconciliacion ni salvacion.

Se trata hace mucho tiempo en España de que en la suma de los siguientes sumandos resulte solamente un guarismo de católicos.

Supongamos que hay en España:

Católicos (soldados de Jesucristo)	10.000.000
Liberales (imitadores de Lucifer)	3.000.000
Masones (amigos íntimos de Lucifer).	3.000.000
Ni fu ni fa, (amigos de todos, menos de Dios).	2.000.000

¿Quién es el majo que suma esto para que resulte número redondo 20.000.000?

El Viernes Santo, y con destino á la Exposicion, verificó su entrada triunfal en París un tonel lleno de vino de Champagne Seis parejas de bueyes tiraban del carro de triunfo en que iba el dios de aquellos *quorum deus venter est*.

Es una injusticia que los bueyes tiren todavía de esos carros. ¿Para qué sirven los hombres de los principios del 89?

Los judíos han puesto en escena en la Ciudad Eterna, en Roma, en el teatro *Nazionale*, una parodia sacrilega de la Pasion, un blasfemo insultó á Cristo y á su Iglesia, y juntamente la glorificacion de *Judas*.

En Barcelona, por no ser menos, se han dado unas cien representaciones de otro *Judas* que es, sin embargo, poco más ó menos, lo mismo.

Después de esto y de otras muchas cosas por el estilo, los católicos italianos, y los católicos catalanes y los católicos de todo el mundo.... ¡seguimos sin novedad en nuestra importante salud!

Noticias

DEL EXTRANJERO

De «El Fígaro»:

«La campaña alarmista comienza de nuevo en Berlin.

La «Gaceta de Alemania del Norte» publicó dias pasados un furibundo artículo contra la neutralidad de la Suiza. El diario de la cancilleria, dice, que la neutralidad de este país, producto de la historia moderna, le impone deberes con sus vecinos. Si Alemania hubiera hecho á Rusia ó á Francia lo que Suiza le hace á Alemania, hace algun tiempo que ya hubiera estallado la guerra.

El asunto Wohlgemuth, ha sido la gota de agua que ha hecho desbordar el vaso. Los privilegiados deben procurar no abusar de un privilegio que puede caducar el día que se intenten herir los intereses del vecino.

El Parlamento inglés ha votado enseguida lectura el bill relativo al cierre completo en domingo de todos los establecimientos en que se vendan bebidas alcohólicas de este modo se unen en el proyecto de la utilidad por la higiene y el culto á Dios, cumpliendo el precepto dominical.

DE LA PENÍNSULA

El último número de nuestro colega «El Jurisconsulto» publica un proyecto de bases para la reforma de los estatutos de los Colegios de Abogados, que creemos digno de estudio por la clase principalmente, pues de aceptarse sus ideas, cambiaría radicalmente la manera de ser de estas Corporaciones. El objeto de la proyectada reforma es enaltecer la profesion y mejorar la situacion de los que se dedican al Foro.

Su Eminencia el Cardenal Arzobispo de Toledo, Señor Payá, ha dirigido solicitud al ministro de Gracia y Justicia, para que en nombre de S. M. se eleven preces á S. S. Leon XIII, con objeto de que se digne ampliar por el número de años que sea su voluntad, el plazo de doce años, que expiran en el próximo de 1889, de la concesion de la Bula de Santa Cruzada; y para que al mismo tiempo de su sabia interpretación, en aclaracion de algunas dudas suscitadas sobre la inteligencia de algunas cláusulas del Breve de Pio VII, sobre el uso de carnes en dias prohibidos.

Esta solicitud se ha pasado ya al ministerio de Estado, para que por conducto de nuestro embajador cerca de la Santa Sede, se eleven las preces que se piden á Su Santidad.

La comision del Senado sobre el proyecto organizando la carrera de secretarios de Ayuntamiento, ha terminado ya el dictámen que ha de presentar á la Cámara.

En él se establecen varias categorías, tomando por base el censo de poblacion; se respetan los derechos de los actuales secretarios, y para los ascensos será preciso acreditar la necesaria aptitud, mediante previos ejercicios: se les dá todas las garantías de estabilidad para conservar sus cargos, que no podrán perder sino mediante formacion de expediente, en el cual se le oirá necesariamente, y que ha de resolverse en el plazo de cincuenta dias, pues de no haberlo se entenderán repuestos en sus cargos.

Se reconoce tambien á los secretarios derechos á jubilacion cuando lleven ciertos años de servicio y tengan cierta edad, y á semejanza de los maestros se les descontará un 5 por 100 de su haber y se nombra una junta central, encargada de hacer las liquidaciones de la jubilacion.

El dictámen se ha emitido por la comision, de acuerdo con el Gobierno, y aceptando las indicaciones que le hizo el señor ministro de la Gobernacion.

Madrid 3, 10'15 mañana.—Acentúase el rumor de que el Papa abandonará Roma.

En los círculos políticos háblase largamente de esto.

Parece que el gobierno accede á que Su Santidad venga á España.

Añádese que en caso de que tal suceda ofrécele como residencia la ciudad de Valencia.

No obstante se insiste en que Mallorca sería el lugar designado para recibir al Papa si éste saliera del Vaticano y aceptara hospitalidad de España.

Si hemos de creer lo que desde Roma dicen, allí se considera inminente la marcha de Leon XIII

Entre los radicales italianos se nota muchísima agitacion.

Témese algún disturbio.

DE MALLORCA

Entre los pasajeros llegados á Palma el miércoles último, figura el P. Ost, sabio jesuita que va destinado á la residencia que allí tienen los beneméritos hijos de San Ignacio.

«El Ebusitano» da la voz de alerta á sus lectores para que procuren guardarse de una nueva calamidad de billetes del Banco de España falsos, que segun tiene entendido circulan por aquella Isla.

Nosotros hacemos lo propio con los nuestros, no sea cosa que nos visiten.

Leemos en «La Almudaina»:

«Anteayer por la tarde estaba llamando vivamente la atencion de una multitud de personas en la orilla del mar detrás de la escollera frente á la pescadería, un enorme pez, que los pescadores dijeron ser un «mular», el cual se hallaba detenido á unas cuatrocientas brazas de distancia de la orilla.

»Segun cálculo de gentes entendidas el nombrado pez debía de tener unos veinte metros de longitud: de vez en cuando se elevaba sobre las aguas enseñando una monstruosa cabeza y á intervalos se zambullía dejando ver su inmensa cola y sus aletos dorsales y abdominales. Opinábase que ese animal se había detenido allí por el instinto de que si avanzaba más hacia la tierra le faltaría el agua y se atascaría ó embarrancaría.

»Los pescadores de oficio explicaban su presencia en estas aguas en la actitud de deifines que han entrado persiguiendo la caballa, á los cuales daba caza, así como la caballa se encuentra en nuestra bahía por la inmensa cantidad de sardina que hubo y de la cual se alimenta.

»El «mular» en cuestion estuvo dentro del puerto á las primeras horas de la tarde; pero ayer no fué va por estas inmediaciones.»

MENORCA

De algunos dias á esta parte circula por las columnas de los periódicos la noticia de que el Papa ha significado deseos de venir á España en el tristísimo caso de que estallara la conflagracion europea. «El Imparcial» acoje el rumor, consignando que el Sr. Sagasta ha recibido un extenso telegrama cifrado, del secretario de Estado del Vaticano, en cuyo telegrama, supone el diario semi-ministerial, se dice que, en vista de las dificultades que para la continuacion del Papa en Roma surgen á cada momento, Su Santidad desea abandonar la Ciudad Eterna, habiendo elegido España para su residencia.

Estas noticias deben acogerse con reserva, pues aun los que pretenden pasar por mejor enterados de lo que ocurre, suelen contradecirse con mucha frecuencia.

Ciertamente que es gravísima la situacion; mas también es gravísimo que el Papa deje el Vaticano como lo demuestra el mismo temor de los sectarios en echarle violentamente.

Hay quien dice que Leon XIII está decidido á arrostrarlo todo antes de abandonar la Sede Apostólica de Roma; otros aseguran estar ya todo concertado para trasladarse á Valencia ó á Mallorca.

Todo se ha de acoger con reserva, repetimos, por más que desgraciadamente no ha de tardar una solucion ú otra.

Lean nuestros lectores la magnífica Alocucion pronunciada últimamente por nuestro Santísimo Padre Leon XIII, alocucion que publicamos en lugar preferente de este número, y que les dará la medida de la gravedad de la situacion en que se encuentra el Vicario de Jesucristo, que gime prisionero de las sectas coligadas contra la Iglesia de Jesucristo.

La Administracion Subalterna de Hacienda de este Partido, ha recibido cédulas personales de 1.ª clase 3, de 2.ª 3, de 3.ª 3, de 4.ª 3, de 5.ª 12, de 6.ª 14, de 7.ª 33, de 8.ª 56, de 9.ª 727, de 10.ª 2 183, y de 11.ª 7 083, correspondientes al año 1889-90.

Están exceptuados de proveerse de cédula personal, segun la ley de 31 de Diciembre de 1884, é inscripcion de 24 de Mayo de 1884, los menores de 14 años, las Monjas y Hermanas de la Caridad, las clases de tropa del Ejército y la Armada, los penados durante el tiempo de su reclusion y los pobres de solemnidad. En Mahon el recargo municipal es el 50 por 100 del valor de la cédula, pues la ley no lo autoriza mayor.

La Sra. Beltran y Thomás, maestra de la escuela pública de niñas de la calle de San José, ha sido trasladada á Lérida. Así lo dice «El Liberal»

Los tripulantes católicos de la Escuadra inglesa, asistieron el domingo último al Sto. Sacrificio de la misa en en la iglesia parroquial de Ntra. Sra. del Carmen.

En breve se dará principio al embaldosado de mármol, de la nave central de la parroquia de Santa María.

No se presentó postor á la subasta para el arriendo del Impuesto de consumos, verificada el lunes en Alayor.

El lunes abandonó las aguas de este puerto, la Escuadra inglesa del Mediterráneo. Se dirigió á Palma, donde permanecerá hasta el viérnes, saliendo despues para Valencia y demás puntos anunciados.

La tripulacion de la Escuadra inglesa, en los seis dias que ha permanecido en nuestro puerto ha consumido 4.490 kilos de carne, 2.329 id. de verduras, y 7.586 id. de pan.

No van incluidas en estas cantidades las que se suministraron á los Sres. Jefes y Oficiales.

Dicese que en la eleccion de Diputado Provincial que ha de verificarse en esta Isla para llenar la vacante producida por el fallecimiento de D Gaspar J. Saura, el Comité liberal-dinástico presentará como candidato al conocido letrado de esta ciudad D. Ramon Ballester y Pons.

Sigue en estado grave la Sra. D.ª Lorenza Vidal de Albertí, habiéndosele administrado ayer el Sacra-

mento de la Extrema-Uncion. Hacemos votos al Cielo para el alivio de la paciente.

En la sesion celebrada ayer por el Ayuntamiento de esta ciudad se tomaron los siguientes acuerdos:

Se acordó aprobar el acta de la sesion ordinaria anterior.

Se acordó pase á informe de la Comision de Presupuestos una comunicacion del Sr. Gobernador con la que devuelve el Presupuesto municipal ordinario de este año para la reforma de algunas partidas.

Se acordó conceder á D. José Seguí y Pons el permiso que solicita para la reedificacion de la fachada de su casa calle de San José, de conformidad con lo informado por la Comision respectiva.

Se acordó conceder á D. Mateo Gomila el permiso que solicita para la construccion de dos casas en la calle de Santa Catalina sugetándose para ello á la línea correspondiente.

El Ayuntamiento quedó enterado de la constitucion de la fianza prestada por D. José Petrus Sintés arrendatario del Teatro Principal y que se le devuelva al anterior arrendatario la que tenía constituida.

Se acordó en vista de las actuales circunstancias, no conceder al Sr. Linares la licencia solicitada, y que se le participe esta resolucion á los efectos acordados.

Se acordó nombrar á Damian Sintés y Fuguet guarda-paseos con el sueldo de treinta pesetas mensuales.

Se acordó nombrar á Simeon Frau encargado de la policia de perros.

Se acordó un pago de imprevistos.

Y se levantó la sesion.

Pasado mañana, día 12, tendrá lugar un eclipse parcial de luna, visible en esta Isla; empezará á las 7 horas 52 minutos, y terminará á las 10 y 14 de la noche. En este eclipse ocurrirá un hecho raro; esto es, que la sombra de la Tierra se proyectará sobre el borde del disco solar 7 minutos antes de la puesta del sol. Será visible, en parte, en Europa, Asia, Africa, Australia y en los Océanos Atlántico é Indico.

En el vapor-correo del martes llegó á esta ciudad el Rdo. D. Mariano Maller, Pbro, Visitador de las Hijas de San Vicente de Paúl, con objeto de dar Ejercicios espirituales á las beneméritas Hermanas que regentan la Casa de Misericordia, el Hospital Civil y la Escuela que sostiene las Obreras de San José.

NOTAS BIBLIOGRÁFICAS

EL FIN DE UN MUNDO

por Eduardo Drumont, primera version española por D. Pelegrino Cusabó y Pagés, intérprete jurado, autor y traductor de varias obras, con censura eclesiástica. Acaba de publicarse un tomo de más de 600 páginas en 8.ª mayor á 3 pesetas en rústica, y 3'50 encuadernados.

Debemos á la librería de la Inmaculada Concepcion, de Barcelona, un precioso tomo que merece especial atencion.

«El fin de un mundo» se titula la obra que salda recientemente de la bien cortada pluma del conocido escritor francés Eduardo Drumont, acaba de publicar traducida el castellano, la citada casa editorial.

Es un estudio al natural nacido de la reflexion sobre los datos que arroja de continuo la prensa de todos los colores y matices, y juntados y puestos al servicio de la lógica contundente de Drumont dan por resultado una escogida serie de cuadritos, por los que conoce á fondo el mal estado de la nacion francesa.

La nueva producción, está llamada á ocupar un lugar preferente en la biblioteca de los que se dedican á la propaganda activa de la verdad. No es obra de carácter popular, pero de popularizarla y explotarla cuanto cabe, se cuidará con seguro éxito el periodista católico, que en este nuevo arsenal divisará consecuencias luminosas que aplicar á nuestra patria. Quien se haya acostumbrado á seguir el descompasado curso de la sociedad moderna, en los fondos sin fondo de nuestros periódicos, podrá fácilmente y con ventaja aprovecharse de su estudio en la Francia, y deducir de su estado el de nuestra España y el de toda la raza latina. Quien quiera conocer como está el mundo, procúrese la obra del Sr. Drumont. El Austria arruinándose y gimiendo á los pies de los Rothschilds, la industria monopolizada en Francia por los capitalistas judíos, la enseñanza supeditada á su dolosa influencia y la política bailando al son de la judería, son hechos que no puede menospreciar el avisado, y datos que no puede olvidar el que estudie la sociedad contemporánea. La prensa, la academia, el salón, la masonería, el comercio, la política, en fin, en manos del pueblo proscrito significan las fuerzas de una raza para conseguir una hegemonía humana que le niega la ira divina; indica el coraje del matador de Cristo contra la sociedad cristiana; representa la formidable lucha de diez y nueve siglos contra la divina maldición de un pueblo errante y descompuesto, que suspira en las naciones latinas por un trono y un altar que Dios niega al pueblo semita.

La Francia, pues, y con ella las más modernas naciones, acogen hoy con frenesí á los degenerados restos del pueblo enardecido del coraje contra Dios, los odiosos representantes de los deicidas del Calvario, y con esto la Francia y las naciones modernas pagan tributo de adoración al genio del mal que eterna, empero inútilmente, luchará contra Dios. ¿Qué será del mundo en manos del judío? Piénsenlo los Estados atraídos por el cebo del empréstito ó de la bancarrota; reflexiónenlo los estadistas que con admitir treguas y capitulaciones con los hijos de la maldición, no lograrán sino extender los términos de sus dominios y cèbar al monstruo que ha de devorarlos.

Tales pensamientos sugiere la lectura de la obra de Drumont. No es extraño que deje en el lector una impresión amarga. El libro está encargado de llevar á sus lectores impresiones tristísimas y hechos doloro-

sos; por esto cae de las manos, no obstante la simpática forma narrativa que usa el autor, porque sus páginas melancólicas muestran al oído el estado miserable del mundo de hoy. A fuer de cristianos, los que se entreguen á su lectura han de sufrir con los sufrimientos de la Iglesia por tantos errores, y no podrán leerlo sino con honda pena y desconsuelo. Lástima grande que Drumont, que se conoce posee facultades nada comunes para la novela, sea vehículo de tan tristes impresiones!

Se halla de venta en la librería de D. Juan Grubulosa, Buensuceso, 13, Barcelona, al módico precio de 3 pesetas, y la Administración de EL MAHONES se encargará gustosa de servir cuantos ejemplares deseen nuestros amigos.

Mesa revuelta

PENSAMIENTOS

A pesar de lo angustioso de la época presente, no temo afirmar que la lepra del pauperismo existe en la sociedad moderna porque no somos bastante cristianos.—(P. Félix.)

La felicidad, la criminalidad y la monstruosidad del Socialismo está en decir que no hay otra vida, para la realización de esas esperanzas; con lo cual desencadena en ésta todos los apetitos del hombre.

En el Socialismo, como en todo error, hay algo de verdadero y algo de falso; la verdad está en la aspiración de todo hombre á ser feliz; la falsedad en la negación de la otra vida.

El Racionalismo, que hace perder al hombre la esperanza en otra vida, no puede, sin embargo, hacerle renunciar á su felicidad; y este imposible, unido á aquella negación, constituye la fuerza del Socialismo.

La Fé es una válvula de seguridad para todos los deseos nobles y todas las esperanzas legítimas del hombre que no pueden realizarse en el mundo y cerrar la válvula, sin extinguir el foco en el corazón humano, no es más que preparar la explosión.—(Augusto Nicolás.)

Atraído por la novedad, pero esclavo del hábito, pasa el hombre su vida en desear la mudanza y suspirar por el reposo.

Comenzad con reflexión, seguid con actividad, y perseverad; así tendreis menos que lamentaros de la fortuna á quien no cesais de acusar.

La verdad no se forma de todos los girones de verdad, que penden de todos los errores. Es como la túnica de nuestro Señor, inconsútil.

Habrà en toda sociedad más dolores domésticos, á medida que haya más placeres públicos. En otro tiempo había menos placeres y más felicidad.

Las representaciones teatrales han suministrado al suicidio, y tal vez al asesinato, más escasas y ejemplos de lo que se piensa.

(Aparisi: Guijaro.)

BOLETIN DEMOGRÁFICO

Relación de los cadáveres conducidos al Cementerio Católico de esta ciudad durante los días que á continuación se expresan:

- Día 7 de Julio.—Pilar Llabrés Piris, 1 año.
- Día 8 —Josefa Minguet Capella, 6 meses.
- Día 9.—Juana Borrás Pons, soltera 79 años.—Juan Vidal Llopis, 2 años.
- Día 10.—Ninguno.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día	BARR. en mm. á 0°		TERMOM. cent. á la sombra				PSICRÓM. hum.		PLUVI. en 24 h. mm.	ANEM. en 24 h. m.
	9 m.	3 L.	9 m.	3 L.	max.	min.	9 m.	3 L.		
5	762.6	762.7	27.8	23.9	28.7	19.0	46	72		198
6	762.7	762.4	25.5	23.8	26.2	20.1	65	83	27.0	101
7	762.7	762.5	22.3	21.1	23.0	17.8	82	76	1.3	120
8	763.4	763.2	23.8	23.2	27.7	17.2	63	58	0.5	188

M. Hernandez Ronseti.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.--MAHON.

Administración de Consumos DE VILLA-CARLOS

Desde el día de hoy queda establecida la espresada Administración, en la calle de San Pedro número 15 de esta Villa.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento y efectos conducentes.

Villa-Carlos 8 de Julio 1889.—El Administrador, Magin Melgar.

EN VENTA

Lo está una estancia con casa y tierras de regadío de noria y secano, denominada Sinia nova, sita en las inmediaciones de Villa-Carlos. Para informes, dirigirse al Procurador D. Gabriel M.º Pons y Escudero.

Para vender

Lo están los muebles de una tienda y de casa y dos pianos, lo que se dará por un precio arreglado por tener que ausentarse su dueño.

También lo está la casa calle Mayor número 86, en Villa-Carlos.

Informes, Moreras 52.

En la propia casa hay una máquina de brazos para coser á propósito para Zapatero, que se dará por un precio módico.

TELL CIRUJANO-DENTISTA DE BARCELONA.

- Ofrece los trabajos siguientes.
- Extracción de muelas.
- Curación asegurada de las enfermedades de la boca.
- Recomposición y construcción de dientes.
- Dentaduras completas con puente de cautchuch.
- Armazones de presión sistema norte-americano.
- Construcción de toda clase de piezas en oro y platino.
- Dichos trabajos aseguro hacerlos con toda perfección garantizando todas las funciones de la boca, como son: comer, hablar, etc.. etc.
- Horas de consulta: de 8 á 12 mañana de 3 á 7 tarde.

Cuesta de Deyá núm. 36 (Estanco).

MERENGUES

De FRESAS, PLATANO, VAINILLA, YEMA y de muchas otras clases se encontrarán en la Confitería

LA PALMA

Igualmente los superiores BOLADOS AROMATICOS REFRESCANTES de MENTA SIDRA LIMON ROSA NARANJA etc. etc. á 75 cént. (30 de escudo) la libra de 400 gramos y toda clase de DULCES VINOS Y CONSERVAS que sería prolijo enumerar todo de superia calidad y precios módicos.

Accitunas

En el Almacén núm. 4, Rampa de la Abundancia, se venden Accitunas manzanillo de muy buena calidad al precio de 10 cént. de escudo libra.

Sobres

comerciales impresos a 5 y 6 pesetas 1000. Imprenta de Miguel Parpal, Bastion 39.

LIBRETAS DE ALQUILER

LISTAS DE EMBARQUE

FES DE VIDA

HOJAS DE SERVICIO

Véndense en la imprenta de

M. Parpal.